

ています。普通のお米よりも、量がたくさんとれる品種がありますから、この取り組みを進めたんですね。

「どう、お米の飼料って、生の硬いまま、食べるんですか？」

次官 硬いですが、加工するケースもありますが、むしろむしろや食べますね。例えば豚肉だと、肉にオレイン酸というまみ成分が増えたり、卵の黄身の色があり濃くないものもあります。せつかつく農家の方が丹精してき田んぼをもっと使ってもらって、当然主食のお米もどんどん食べていただきたいんですが、それ



**お米の新しい加工技術や、和食の
ユネスコ無形文化遺産登録をアピールして、
消費を伸ばしていきたい
今年5月からのミラノ万博に向けて
和食を海外にも発信していきます**



以外でもね。お米は日本の気候でも合っていると思うので、しっかり作っていきましょと取り組みを始めたところです。

庄司 私の父が山形出身の関係で、「や姫」というお米のブランド戦略委員をさせていただいております。最近ほ、山形の「や姫」福島の「天のつぶ」など、个性的なお米が多くあって、消費者のお米の選択肢が増えてきたと思います。

次官 西日本の方では、「森のくまさん」というお米もありますね。北海道の「なつほし」とか「ゆめひかり」とか。コシヒカリだけがやなくて、新しい米の品種を競って作っ

**国内でも「つや姫」や「天のつぶ」など、
个性的なお米が多くなつて、
消費者の選択肢も増えましたよね**

う、さらに質にこだわって。そういうお米は必ず評価されると思うんですよね。

**ごはんの消費量の
減少を止めるには**

庄司 他にお米の消費量の右肩下がりを止められるアイデアはおおりにありませんか。

次官 今の日本の食生活の中でも、食材としてお米を活用できるのが、例えば天ぷら粉、米粉を使った方が油を吸いませぬ。パンも、アレルギーがあつてクルンとかが摂取できない方がおられます。先日、新技術で、炊いたお米を高速で攪拌してゲル状にして、それを使ったおいしいシュークリームを試食しました。そういうたお米の新しい加工技術とかは、消費を伸ばしていく可能性はあると思います。もう一つは、一昨年の12月に和食がユネスコの無形文化遺産に登録されたので、これをアピールすること、普通のごはんの食べ方も、新しい活用も、伸びていくと面白いと思いますね。今年5月からは、イタリヤ・ミラノで食を



**サッカー日本代表の選手たちも海外で
プレーしながら、お米のよさを、
日本のよさをPRしてもらいたいですね**

いますよ。

**子どもたちの食習慣や
お米のよさを見直す年**

次官 今、小さい頃からの食生活を乱れていると言われています。脳が活動するためのエネルギー源として「めさま」ごはんと言いますが、朝ごはんを食べる習慣がないと、学校で一生懸命教えても、頭に入らないですよね。今年は、お子さんの食習慣を囲むとか、大事にする年になつてくれたらいいなと思いますね。

庄司 海外で活躍するサッカーの代表選手クラスの人たちも、ごはんを炊飯器で炊いたりしてようです。お米のよさを、日本のよさというものを、プレーしながらPRしてもらえたらいいですね。

庄司 日本人として、お米は誇りです。今年はその価値を見直していただける年になつてほしいですね。本日はありがとうございます。



と、私は玄米で食べるのがすごく好きです。栄養価も高くなるし、食物繊維もたつて、総合食で本当にいいと思うんです。たまにはゆづりごはんを炊いて、ほかほかごはんを食べていただく時間を持つてもいい。私も仕事柄、どうしても外食が多くなつてしまつてますが、そういう人たちこそ、おいしいごはんを食べて元気になるのもいいですね。

と、私は玄米で食べるのがすごく好きです。栄養価も高くなるし、食物繊維もたつて、総合食で本当にいいと思うんです。たまにはゆづりごはんを炊いて、ほかほかごはんを食べていただく時間を持つてもいい。私も仕事柄、どうしても外食が多くなつてしまつてますが、そういう人たちこそ、おいしいごはんを食べて元気になるのもいいですね。



と、私は玄米で食べるのがすごく好きです。栄養価も高くなるし、食物繊維もたつて、総合食で本当にいいと思うんです。たまにはゆづりごはんを炊いて、ほかほかごはんを食べていただく時間を持つてもいい。私も仕事柄、どうしても外食が多くなつてしまつてますが、そういう人たちこそ、おいしいごはんを食べて元気になるのもいいですね。

と、私は玄米で食べるのがすごく好きです。栄養価も高くなるし、食物繊維もたつて、総合食で本当にいいと思うんです。たまにはゆづりごはんを炊いて、ほかほかごはんを食べていただく時間を持つてもいい。私も仕事柄、どうしても外食が多くなつてしまつてますが、そういう人たちこそ、おいしいごはんを食べて元気になるのもいいですね。

と、私は玄米で食べるのがすごく好きです。栄養価も高くなるし、食物繊維もたつて、総合食で本当にいいと思うんです。たまにはゆづりごはんを炊いて、ほかほかごはんを食べていただく時間を持つてもいい。私も仕事柄、どうしても外食が多くなつてしまつてますが、そういう人たちこそ、おいしいごはんを食べて元気になるのもいいですね。